

Sehr geehrte Medienschaffende

Ich bitte Sie, die folgende Medienmitteilung des Komitees Starke Schule Baselland in Ihrer Berichterstattung zu berücksichtigen

Freundliche Grüsse
Saskia Olsson, Geschäftsleiterin Grüne-Unabhängige

Grüne-Unabhängige lancieren eine Petition

Die in Witterswil (SO) ansässige Firma IES führt auch im Kanton Basel-Landschaft offene Feldversuche mit nicht bewilligten Pestiziden durch, um die Bienenverträglichkeit zu testen. In der Vergangenheit wurden mehrfach ganze Bienenvölker durch solche Versuche beeinträchtigt. Im Jahre 2014 musste die Firma IES mehrere Imker entschädigen. Je näher ein Bienenstand von einem Versuchsfeld entfernt ist, desto grösser ist das Risiko von unzulässigen Pestizid-Rückständen im Honig. Mehrere Imker wandten sich in den vergangenen Monaten an die Grünen-Unabhängigen mit der Bitte politisch aktiv zu werden.

Die Grünen-Unabhängigen lancieren eine Petition, mit folgenden Zielen:

1. Im Umkreis von 1.0 km von einem Versuchsfeld sind obligatorisch von allen Bienenstandorten Honigproben zu entnehmen und auf das betreffende Pestizid zu untersuchen, wenn die Applikationen vor der Honigernte erfolgte. Durch diese Massnahme soll sichergestellt werden, dass in unserem Kanton produzierter Honig frei von Pestiziden ist, resp. eine allfällige Verunreinigung bekannt wird.
2. Wird in einem Honig eine unzulässige Konzentration eines Pestizids gefunden, muss der Probandenkreis um einen Kilometer erweitert werden, bis alle Befunde im zulässigen Bereich sind. Es erfolgt eine Meldung an den Kantonschemiker. Nur wenn wir Kenntnis einer allfälligen Belastung haben, können wir dieser wirkungsvoll entgegenzutreten.
3. Der rückstandsbelastete Honig wird eingezogen und entschädigt: Honig mit Label mit 20 Fr./kg, Honig ohne Label mit 18.50 Fr./kg (Index 2015).

Wir bitten Imker/-innen, die in unserem Kanton Honig produzieren, diese Petition zu unterschreiben. Die Petition ist als Anhang dieser Mail beigefügt. Sie können die Petition auch auf der Website der Grünen-Unabhängigen herunterladen <http://gruene-unabhaengige.ch/Home.aspx>.

Weitere Informationen zu diesem Thema finden Sie hier: <https://www.baselland.ch/fileadmin/baselland/files/docs/parl-lk/vorstoesse/2015/2015-226.pdf>. Ein weiterer Vorstoss reicht LR Jürg Wiedemann am 27. August ein.